



Contabilidad y Negocios

ISSN: 1992-1896

ISSN: 2221-724X

revistacontabilidadynegocios@pucp.edu.pe

Pontificia Universidad Católica del Perú

Perú

Editorial

Díaz Becerra, Oscar Alfredo

Editorial

Contabilidad y Negocios, vol. 12, núm. 24, 2017

Pontificia Universidad Católica del Perú, Perú

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=281654984001>

Esta obra está bajo una Licencia Creative Commons Atribución 4.0 Internacional.

EDITORIAL

Finalizamos el año con la publicación del segundo número del volumen 12 de la revista *Contabilidad y Negocios*, con lo cual suman 24 números desde que se publicó el primer número en el año 2006, manteniendo la continuidad de un proyecto editorial surgido desde la iniciativa de los docentes del Departamento Académico de Ciencias Administrativas de la Pontificia Universidad Católica del Perú.

Durante el tiempo transcurrido, la revista se ha posicionado rápidamente en el ámbito académico y profesional, en especial, en el primero, despertando la atención y el interés de docentes e investigadores de universidades extranjeras, tanto como un medio de consulta, como un espacio para publicar y difundir sus trabajos de investigación. En este contexto, al revisarlas estadísticas de la plataforma Google Analytics para el periodo comprendido entre julio 2016 a junio 2017, encontramos que el 53% de las sesiones realizadas por los usuarios, en el sitio Web de la revista, se ubican en otros países, entre los que destacan, Colombia, México, Ecuador, Brasil, Venezuela y España.

Asimismo, en relación al número de descargas de artículos, si consultamos la plataforma Open Journal Systems, en el primer semestre del año 2012 se registraron 2474 descargas de artículos por parte de los usuarios interesados. Mientras que en el primer semestre del año 2017 se registraron 26 419 descargas de artículos, lo cual representa un incremento aproximado de 48% respecto al primer semestre del año anterior. Estos son algunos indicadores que respaldan el avance y posicionamiento que ha ido adquiriendo la revista en los últimos años, sumado al incremento significativo en la cantidad de artículos que son recepcionados para su evaluación y posible publicación en los siguientes números.

La última edición de la revista, correspondiente al décimo segundo volumen, incluye ocho artículos, los cuales están agrupados en las secciones: Actualidad Contable, Banca y Finanzas, Contabilidad Gubernamental, Estrategia Empresarial, Contabilidad de Gestión y Derecho. En el artículo incluido en la sección Actualidad Contable, los autores realizan una investigación mediante la aplicación de un estudio de caso de la Empresa Mixta Havana Club International S.A. - Ronera San José, la cual se sustenta en los fundamentos conceptuales que explican la relación entre contabilidad y medio ambiente. Para tal efecto, proponen un conjunto de acciones que permitan su registro y control, mediante la aplicación de métodos y técnicas de investigación científica, con énfasis en la actividad medioambiental de la industria del ron en Cuba.

En esta oportunidad, la sección Banca y Finanzas incorpora dos artículos. El primer artículo está realizado sobre la base de una investigación descriptiva, en la cual, los autores realizan un análisis de la inversión extranjera directa realizada en el sector hidroeléctrico colombiano, durante el periodo 2012 al 2016, identificando su origen y el impacto en el crecimiento y desarrollo de la economía en Colombia. En el segundo artículo los autores establecen como objetivo de la investigación, comprobar si la adaptación contable a solvencia II del grupo de entidades aseguradoras y reaseguradoras obligadas a consolidar sus cuentas, de acuerdo a las normas establecidas por la Comunidad Europea y por España, tendrán un impacto positivo en este tipo de entidades. Como parte de la metodología aplicada, se realiza un análisis antes de la reforma y otro después de ella.

Asimismo, la sección Contabilidad Gubernamental incluye dos artículos. En el primero de ellos, los autores presentan el trabajo realizado para comparar el proceso de armonización entre el marco normativo contable aplicado en las entidades de gobierno de Colombia y las Normas Internacionales de Contabilidad para el sector Público (IPSAS por sus siglas en inglés). La investigación incluye la aplicación de la metodología de las distancias euclidianas, que, según lo explicado por los autores, les permitirá comparar y asignar un parámetro numérico a las diferencias presentadas entre los principios y tratamientos contables alternativos. Como parte de las conclusiones expuestas, se indica que aún existen diferencias entre la normatividad local en Colombia y la establecida a nivel internacional.

El segundo artículo de la sección Contabilidad Gubernamental, aborda un trabajo en portugués, el cual tiene como objetivo evaluar los costos en el sector público, en particular, los vinculados a los servicios que brindan los municipios. Como parte del diseño metodológico de la investigación, los autores seleccionaron una muestra de 24 artículos, a los cuales se les aplicó un análisis bibliométrico con el apoyo del método ProKnow-C. Algunos de los resultados de la investigación evidencian la inexistencia de modelos de evaluación de desempeño en la gestión.

En el artículo incluido en la sección Estrategia Empresarial, los autores determinan como objetivo de la investigación identificar cómo las organizaciones han implementado el comercio electrónico como una estrategia que les permita mejorar la eficiencia en el proceso de comercialización de los productos y servicios que ofrecen a los usuarios. La investigación se realizó en el sector del calzado en la ciudad de Bucaramanga, Colombia, el cual está compuesto por 1424 empresas de calzado. La metodología es de tipo cuantitativa y la muestra se calculó con base en los parámetros del muestreo aleatorio simple, considerando un 95% de confiabilidad y un error máximo del 9%. El instrumento utilizado fue una encuesta alojada en internet y medida bajo la escala de Likert.

La sección Contabilidad de Gestión incluye otro artículo en portugués, en el cual, los autores, presentan como objetivo realizar un análisis respecto a la información en la cadena de suministros y como esta es compartida en el contexto inter organizacional. La investigación está definida como cualitativa y estructurada en tres fases, para lo cual se procedió, en su primera fase, a una búsqueda de literatura relevante vinculada a investigaciones sobre cadena de suministros y compartimiento de información, publicada en el periodo comprendido entre los años 1994 y 2014.

Finalmente, la sección Derecho incorpora un artículo de tipo descriptivo, cuyo objetivo es realizar un análisis respecto a las distintas áreas del derecho que tienen incidencia en el ámbito de los negocios de las empresas latinoamericanas. Para tal efecto, el autor identifica las principales áreas del derecho, así como una revisión de la estructura y objetivos de los principales bloques económicos en la región, que han impulsado el comercio internacional, con una normativa adecuada para cada caso, entre los que se identifica los tratados de libre comercio. Finalmente, el autor expone los principales retos que considera se requieren para lograr un ordenamiento jurídico armonioso que contribuya con una eficiente gestión de los negocios en las empresas latinoamericanas.

Estamos seguros que los contenidos de este nuevo número de *Contabilidad y Negocios*, el cual llega a publicarse gracias al aporte y colaboración de los autores, servirá de fuente de consulta y referencia para académicos y profesionales interesados en los temas expuestos, y por qué no, para generar espacios de debate que contribuyan con la generación de nuevos conocimientos para el desarrollo y fortalecimiento de la ciencia contable.

Como en cada número publicado, expresamos nuestro agradecimiento a los que contribuyen con el proceso de gestión editorial de la *Revista Contabilidad y Negocios*, el cual se mantiene durante doce años ininterrumpidos, y nos permite poner cada número al alcance de la comunidad académica y profesional.

CC BY